



Nombre del Alumno: Abigail Villafranca Aguilar.

Nombre del tema: Historia del lavado de manos clínico.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Práctica clínica de enfermería I.

Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 6

20/Mayo/2023

Historia del lavado cirúrgico de manos

Introducción

El lavado de manos es la frotación vigorosa de las manos previamente enjabonadas, seguido de un aclarado con agua abundante, con el fin de eliminar la suciedad, materia orgánica, flora transitoria y residente, y así evitar la transmisión de estos microorganismos de persona a persona.

El lavado de manos cirúrgico se define como un frote breve pero energético de todas las superficies de las manos con una solución anti-microbiana, seguido de enjuague con chorro de agua. Busca remover la suciedad, el material orgánico y disminuir la concentración de la flora transitoria, adquirida por contacto reciente con pacientes o fomites. Se realiza antes y después de la atención de cada paciente.

Desarrollo

A mediados del siglo XIX los hospitales no gozaban de la mejor fama. Eran tantas las muertes en sus instalaciones que la gente los llamaba casas de la peste o casas de la muerte. Uno de los médicos más prestigiosos de los Estados Unidos en esos años, Louis Grossman le enseñaba a sus alumnos algunas normas de antisepsia pero aclaraba que para él todas esas cosas no servían para nada. Los cirujanos de ese tiempo eran, antes de entrar a los precarios quirófanos, afilar sus bisturís contra el suelo de sus botas, práctica que imitaban de los peluqueros.

En esa época las mujeres que daban a luz tenían una alta tasa de mortalidad. La causa era lo que los facultativos llamaban fiebres puerperales. Un médico de Budapest que trabajaba en urología observó esa circunstancia y luego de estudiar el ambiente durante meses llegó a la conclusión que eso

Se debió a que los médicos y estudiantes de medicina pasaban de analizar cadáveres y sus vísceras a la mesa de partos. Así el médico húngaro Ignaz Semmelweis obligó a instalar fuera de la sala un receptáculo con agua y jabón para que se lavaran las manos. También agregó una sustancia clorada. Si bien no fue reconocido en su tiempo y su hallazgo fue abandonado con demasiada velocidad, él fue el principal promotor del lavado de manos y es un hallazgo muy importante que revolucionó a la medicina.

Conclusión

Para concluir este tema entendemos que la higiene de manos por parte del personal sanitario es la medida más importante para evitar la transmisión de infecciones nosocomiales en los centros de atención a la salud. Las manos actúan como vectores de transmisión de patógenos. La higiene de manos es la medida primordial para reducir la incidencia y propagación de microorganismos, siendo una pieza clave para el control de infecciones.

"Cuando eres enfermera sabes que cada día cambiaras una vida o una vida cambiará la tuya"

- Anónimo

Bibliografía

- [https://www.saludcastillayleon.es/H5AreyesAranda/les/informacion-general/cuidad/lavado-higienico-manos#:~:text=El%20lavado%20de%20manos%20es,microorganismos%20de%20persona%20a%20persona.\(sf\).](https://www.saludcastillayleon.es/H5AreyesAranda/les/informacion-general/cuidad/lavado-higienico-manos#:~:text=El%20lavado%20de%20manos%20es,microorganismos%20de%20persona%20a%20persona.(sf).)
- [https://www.inbbae.com/historias/2020/03/20/la-historia-del-lavado-de-manos-de-los-cirujanos-que-afectaban-su-broturi-en-los-batob-a-la-decision-de-usar-agua-y-jabon/\(sf\).](https://www.inbbae.com/historias/2020/03/20/la-historia-del-lavado-de-manos-de-los-cirujanos-que-afectaban-su-broturi-en-los-batob-a-la-decision-de-usar-agua-y-jabon/(sf).)